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国内城市抢食空港经济蛋糕
网友“顺水又顺风”：从上世纪50年代末，爱

尔兰提出建立香农国际航空港开始，时至今日，美
国孟菲斯、日本关西、荷兰阿姆斯特丹和韩国仁川
等空港经济区发展运作模式等均已非常成熟。近
十多年来，国内抢食空港经济蛋糕的大潮更是方
兴未艾。迄今为止，几乎全国客货运量能排进前
20名的机场驻地城市，都已经明确提出要大力发
展空港经济、建设航空城或临空产业区等。

全国性地产巨鳄青睐港区
郑州富港置业有限公司副总经理杨强：投

资必须跟着政府规划，这是他商业投资第一成
功秘诀。他认为，在中原经济区强势崛起的背
景下，政策的“魔术棒”点石成金，航空港区借势
升级，众多企业的进驻，一个充满活力的经济增
长板正在郑州东南崛起。

杨强得到消息，一些全国性的地产巨鳄已
准备在港区投资。他也考虑在港区再选择一个
项目进行开发。

市民刘女士：从某种角度来说，发展航
空港经济实质上是一场短跑比赛，而并非
耗时迟久的马拉松，稍逊的贻误或许将意
味着永久的落后。

当前，郑州要实现航空港经济迎头赶
超，首先要深化对航空港经济战略性地位、
发展航空港经济特殊价值的认识，尤其要

确立空港经济发展契机的紧迫意识。
以世界性眼光谋划航空港经济，从政

策优待、资金筹集、人才引进、项目用地、形
象打造等方方面面，做到最大限度向发展
空港经济方面倾斜。

此外，要积极跟踪服务好现有落户企业，
真正确立郑州航空港的良好口碑和吸引力。

33月月77日，国务院正式批复了郑州航空港经济综合实验区规划，日，国务院正式批复了郑州航空港经济综合实验区规划，44月月33日，日，
国新办在北京举行航空港发展规划新闻发布会，这意味着，郑州站在了更为国新办在北京举行航空港发展规划新闻发布会，这意味着，郑州站在了更为
广阔的平台上起飞，航空港区无疑承载着郑州乃至整个河南发展航空港经济广阔的平台上起飞，航空港区无疑承载着郑州乃至整个河南发展航空港经济
的雄心与梦想。郑州航空港经济综合实验区也成为普通市民和网友关注的的雄心与梦想。郑州航空港经济综合实验区也成为普通市民和网友关注的
热点，不少人通过网络和其他途径发表自己的看法，尤其是一些经常出国，进热点，不少人通过网络和其他途径发表自己的看法，尤其是一些经常出国，进
出国内外大型机场的商业人士，对发展航空港经济有着更为深刻的体会。出国内外大型机场的商业人士，对发展航空港经济有着更为深刻的体会。
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武先生（生意主要来自北京、杭州和广
州）：客观而言，新郑国际机场周边区域
发展基础薄弱。发展航空港经济尤其需
要省、市多方统筹，看到晚报报道，省里
定下的方针是“市级为主、省级扶助”，
感觉这个决策定得很有道理，能够充分

发挥省市两级的积极性。
早在2005年北京顺义就提出构建“空港

国际化、全区空港化、发展融合化”的运行机
制，并且一以贯之，取得显著成绩。

相比顺义，郑州和河南的决心丝毫不差，
但对比取得的成绩，郑州还是有一定的差距。

杜先生（主要做外贸生意，产品多销往北
欧）：有媒体称，郑州航空港区可以和孟菲斯相
对比。我个人认为，郑州并不适宜完全照搬
孟菲斯以及和孟菲斯雷同的苏比克湾做法。
孟菲斯和苏比克湾，或远离该国核心经济区，
或为普通城镇。

而郑州在人口、产业、区位、腹地及发
展潜力等方面的优势，是它们所不能比
拟的。

纵览全球发展较为先进的临空经济模
式，郑州发展航空港经济可以而且更应该

参考的模式还有很多，比如，号称“欧洲商
业界的神经中枢”的阿姆斯特丹史基浦机
场、“会展业最丰富的航空城”巴黎戴高乐
机场和以总部聚集著称的号称“世界最优
秀空港”的首尔仁川机场等。

张教授（杜先生的好友兼生意参谋）：
从郑州航空港经济发展的综合条件来看，
我个人认为与阿姆斯特丹、仁川和关西等
所属地区情况更为相似。

因此，郑州发展航空港经济，应大力借
鉴它们的模式。

网友“隔着玻璃看世界”：航空港经
济属于制胜未来的高端型、成长型经济，
尤其需要自上而下，做好顶层设计和前
瞻性规划，理顺机场与驻地横向纵向关
系，构筑良好的体制机制环境和制订出
台各类优惠扶植政策。

从横向对比来看，相比北京顺义空
港区等，郑州航空港区在国家空港产业
规划中的地位更重要，能够从国家、省、
市各级争取和获得战略性资源与各类优
惠政策。

从世界范围内看，韩国仁川、新加
坡、中国香港等空港经济区均是由国家
或地区政府全力推动。
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郑州机场
顺航汽车修理
厂老板刘伟：
19981998年，他来到年，他来到
新郑机场附近做生意。他还记得当年在汽修厂东新郑机场附近做生意。他还记得当年在汽修厂东
边的野地里，有人搭了个棚子在那里卖菜，卖肉的边的野地里，有人搭了个棚子在那里卖菜，卖肉的
只有一家，时而还会有人卖野兔。“每天最多修一只有一家，时而还会有人卖野兔。“每天最多修一
两辆，两辆，44名维修工经常闲着”。当时刘伟的客户主名维修工经常闲着”。当时刘伟的客户主
要是机场车辆，经营状况只能用惨淡来形容。要是机场车辆，经营状况只能用惨淡来形容。

如今随着人气提升，刘伟的生意逐渐扩大，如今随着人气提升，刘伟的生意逐渐扩大，
维修工也从维修工也从 44名增加到了名增加到了 1212名，维修范围也扩名，维修范围也扩
大了大了 2/32/3。去年，刘伟在港区买了房子，他希望。去年，刘伟在港区买了房子，他希望
能够尽快将户口迁过来，扎根港区。能够尽快将户口迁过来，扎根港区。

“港区能有个电影院就好了。”这也是刘伟以“港区能有个电影院就好了。”这也是刘伟以
及和他一样的普通港区人心中共同的朴实愿望。及和他一样的普通港区人心中共同的朴实愿望。
他们都意识到，郑州航空港经济综合实验区的开他们都意识到，郑州航空港经济综合实验区的开
发建设，必定会让他们的生活创业环境更加美好。发建设，必定会让他们的生活创业环境更加美好。
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